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Le Président souligne les points clés 
de cette nouvelle convention ETS-
Région : 

 Renouvellement de la convention 
entre l’EFS et la FFDSB pour une 
durée de 4 ans, 

 Maintien par l’EFS du montant de 
la subvention annuelle (800 k€ au 
niveau national) – Subvention 
collation de 3 € identique mais 
réévaluation possible en fonction de 
la situation financière de l’EFS, 

 Suppression de l’obligation de 
consacrer 10% de la subvention pour 
des projets ayant pour objet la 
conquête de nouveaux donneurs, 

 Discussion annuelle entre CR et 
ADSB sur les modalités de répartition 
de la subvention entre CR et UD et 
UD/ADSB pour s’assurer de la 
ventilation jusqu’aux échelons 
locaux des ADSB et de leur bon 
usage dans ce cadre, 

 Engagement de vigilance aux 
critères environnementaux et 
sociétaux sur les divers achats. 

 Engagement de conduite 
exemplaire des bénévoles, en 
particulier sur la prévention des 
comportements et propos à 
connotation sexuelle, sexiste, raciste 
ou homophobe, 

 Diffusion d’une charte de relation 
entre partenaires, 

 Précisions apportées sur les 
responsabilités et assurances. 
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N° 109 MARS 2024 

La proposition de modification du 

Règlement Intérieur de l’UD suite aux 

modifications des statuts du 9 

septembre 2020 a été adressée à tous 

les membres du CA le 16 janvier 2024. 

Elle n’a pas soulevé de remarques 

particulières. 

Selon nos statuts, il s’agit de faire ratifier 

les modifications apportées à notre RI au 

prochain Congrès de l’UD et comme les 

invitations ont déjà été envoyées par 

courrier, on demandera en ouverture de 

séance de rajouter ce point à l’ordre du 

jour, si personne n’y voit d’inconvénient. 
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Un souci pour vous connecter 
à notre site Internet 

UD67.ORG ? 

Contactez-nous par téléphone  

Jean-Claude HILBERT 

Adresse mail de l’UD : 

courrierud67@gmail.com 

Conseil d’Administration UD du 26.01.2024 

Modification Règlement 

Intérieur de l’UD suite 

modification des statuts 

du 09.09.2020 

Redistribution  

subvention de 

fonctionnement aux 

ADSB  

Nouvelle convention EFS 

Grand Est—Comité Régional 

ALSACE 

Comme convenu lors de notre 

dernier CA, le Trésorier, Freddy 

HEINRICH, a effectué le virement de 

ces subventions aux ADSB le 10 

décembre 2024.  
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Ces réunions de proximité 
(le 16 février 2024 à 
Hindisheim,  
 
 
 
 

 
 
 
le 23 février 2024 à 
Sessenheim et  
 
 
 

 
le 1 mars 2024 à Vendenheim) ont rencontré un réel succès 
avec la présence de nombreuses ADSB. Elles démontrent 
toute leur utilité.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pour l’année prochaine on connait déjà les lieux à savoir le 
vendredi 7 février 2025 à Boofzheim pour le SUD, à 
Oberschaeffolsheim pour le CENTRE et à Lauterbourg pour le 
NORD.  

Action BD et carte don de sang et invitation à la prochaine collecte  

La proposition de convention de Monsieur SAMAMA a été adressée à chacun le 22 décembre 2023.  
Il a été demandé à Monsieur SAMAMA, ce qui a été accepté de : 
- préciser : en cas d’annulation de leur collecte, prévenir l’amicale 1 semaine avant la date programmée, ceci pour éviter toute 

discussion afin que l’ADSB se fasse rembourser à hauteur du nombre de donneurs attendus si elle n’est informée que 6 jours 
auparavant. Dans la formulation initiale, aucun délai n’était spécifié quant à la date à laquelle l’amicale est prévenue de l’an-
nulation de la collecte et il est bien évident que certaines ADSB passent les commandes ou font des achats une semaine aupa-
ravant. 

- les documents comptables demandés sont déjà assez nombreux et suffisent et il ne sera pas question de compléter le CERFA 
15059, annexe 2 CERFA, mais uniquement le décompte annuel des recettes/dépenses comprenant la subvention totale perçue 
et les justificatifs de dépenses liées, signé par le Président ou le Trésorier. 

Elle sera signée après le Conseil d’Administration du CR Alsace qui se déroulera le 14 mars 2024 à MUSSIG. 

Réunions de secteur 

Comme présenté lors de ces réunions, notre secrétaire vous 

proposera une souscription pour recevoir des Bandes 

Dessinées destinées à votre Comité, à votre coin attente ou 

réception des jeunes, pour la promotion dans les écoles ou 

auprès des clubs de sport, de la Municipalité, des Pompiers, …  

En effet, en cette année olympique, les clubs de sport 

recherchent encore davantage durant leurs périodes creuses 

(hiver pour les sports à l’extérieur, vacances scolaires, …) 

d’occuper leurs adhérents avec des séances d’instruction 

civique et sociale. Ils sont donc très contents quand nous leur 

proposons une séance d’information et 

de sensibilisation sur le don de sang. 

Nous avons des diaporamas permettant 

de le réaliser, l’un plutôt pour les jeunes 

du primaire ou du collège et un autre 

pour les lycéens et après. 

Naturellement ils seront transmis à ceux 

qui le souhaitent. Après cette 

présentation, vous pourrez offrir cette BD ainsi qu’une carte 

où l’on retrouve d’un côté les principales informations sur le 

don de sang et de l’autre une image sur le foot, sport 

d’équipe le plus largement pratiqué dans les communes de 

nos ADSB mais qui représente les sports collectifs voire 

individuels en général et pourquoi pas pour les scolaires. 

Cette carte vous permet également de mentionner votre 

prochaine collecte et ainsi permettre aux jeunes de la montrer 

aux parents pour les inciter à venir à votre prochain don.  

La souscription est réalisée afin de savoir exactement 
combien d’ADSB seraient intéressées par 
ces BD et cartes d’invitation foot. Ainsi 
nous pourrons approvisionner le juste 
nombre et de ne pas avoir un stock 
dormant inutile. Donc merci d’y répondre 
pour le 1er avril 2024 afin de les 
approvisionner pour le Congrès 
départemental et vous les remettre à 
cette occasion.  
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100 % des collectes sont introduites dans le système avec 78 

% de taux de déploiement. 

Le taux d’occupation se situe à 50 % en maison du don et 40 

% en collectes rurales avec des non honorés de 8 % en 

maison du don et 17 % dans le monde rural. Il faut bien 

distinguer les grandes agglomérations où les rendez-vous 

peuvent présenter plus de 75 % des donneurs alors qu’il peut 

descendre à 15 % dans les petites communes. 

Les rendez-vous sont maintenus quoi qu’il en soit, car il est 

mauvais d’annuler une chose qui a été indispensable durant 

la période COVID que nous venons de traverser et qui risque 

de se représenter sous une forme ou une autre. On sait 

comme c’est dévastateur de supprimer quelque chose pour 

le remettre ensuite à nouveau en place, le donneur est perdu. 

De plus c’est un point qui convient très bien à nos jeunes 

donneurs et rentre dans les habitudes de santé avec nos 

rencontres chez le médecin via Doctolib. 

Néanmoins il faut rester vigilant pour deux points.  D’abord 

matérialiser le double flux et aider l’EFS pour assurer des 

collectes double vitesse afin d’assurer des collectes 

homogènes. Ensuite il faut savoir que le Personnel EFS et des 

syndicats exercent une pression pour agir sur leurs conditions 

de travail et sont favorables à la prise de Rendez-vous à 100 

% pour mieux gérer les collectes en évitant les files d’attente. 

Une évolution du système de prise de Rendez-vous est 

réalisée car vous pouvez dorénavant le faire non 1 mois mais 

2 mois avant la collecte. Le dispositif sera aussi en relation 

avec des données personnelles comme les dernières fois que 

vous avez donné et permettra principalement pour les 

femmes de leur dire qu’elles ne peuvent pas donner car elles 

l’ont déjà réalisé 4 fois dans l’année glissante et leur éviter un 

déplacement inutile. Une tablette où figure tous les rendez-

vous pris et la personne concernée se trouve chez la 

secrétaire et vous est destinée. Ainsi si vous avez quelqu’un à 

l’accueil, il pourra suivre les intéressés et les remercier 

d’avoir fait le pas et s’il y a un peu d’attente, s’arranger pour 

faire passer cette personne un peu prioritairement. Il est 

simple d’expliquer aux autres, qu’il s’agira pour eux de faire la 

même démarche lors des collectes suivantes pour passer plus 

rapidement en cas d’engorgement  

Dans ce groupe nous avons aussi instauré si vous le jugez 

opportun un briefing en début et en fin de collecte. Cela est 

important et s’il se fait en général en fin de séance avec la 

signature des papiers remis, ce n’est pas le cas au départ. La 

mise en place d’un accueil réalisé par les ADSB est un plus 

pour gérer la gestion des flux avec la tablette, faire la 

promotion des Rendez-vous et le passage de messages locaux 

comme la promotion du plasma. Cela permet un échange 

franc de part et d’autre entre l’équipe EFS et l’Amicale et 

permet de dire franchement les points négatifs sans oublier 

les positifs. S’il y a des points particuliers, ne pas omettre de 

les inscrire sur la fiche suiveuse de fin de collecte et vous 

aurez dans la semaine un retour de l’EFS. 

 

Groupe de travail Rendez-Vous  

Groupe de travail Reconnaissance  

Pour votre distribution des médailles, les niveaux 1 et 2 ne 

sont plus attribués, sauf sur votre demande si vous y tenez. Il 

n’y avait déjà pas de pins particuliers, car ils correspondaient 

à celui du niveau 3 (25 dons au moins). En effet on a constaté 

que ces diplômes concernaient beaucoup de personnes dont 

la plupart ne se déplaçaient pas. D’autre part ils recevaient 

souvent deux niveaux en même temps ce qui dévalorisait 

l’approche.  

Une distribution d’un livret 

témoignage reconnaissance a été 

faite aux ADSB présentes (5 pour les 

ADSB et 10 pour les groupements). 

Pour celles absentes, ces livrets 

vous attendent lors de notre 

Congrès départemental le 21 avril à 

Entzheim ou vous seront amenés 

lors de l’une de vos AGO. Ce travail 

de collecte du groupe sur la 

Reconnaissance mis en forme par 

l’EFS sensibilise sur la gratitude des receveurs et permet de le 

mettre à disposition du Comité pour le remotiver s’il y avait 

lieu et les donneurs pour les impliquer encore davantage. Un 

livret peut être mis à disposition des donneurs en attente en 

soulignant de le laisser sur place pour les suivants. Quelques 

témoignages ont fait l’objet de cartes personnalisées avec un 

dessin d’enfant sur le don du sang et sont disponibles à l’EFS. 

Si vous souhaitez distribuer une carte spécifique à vos 

donneurs lors d’une 

collecte particulière, il suffit 

de demander le nombre 

souhaité et l’EFS vous les 

fera parvenir lors du début 

de séance.  Quelques 

calendriers restants et 

quelques affiches, flyers, 

cartes reconnaissances ont 

également été distribués 

lors de ces réunions. 
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Parcours de la vie du 20 avril 2024     Marche du cœur de Jérémy         

HAGENBOURGER 

Le parcours est finalisé. Il démarrera à MOTHERN. Puis ce 

sera le passage à ESCHBACH où nous ferons la pause de 

midi pour partir rapidement vers les étapes de BRUMATH, 

MUNDOLSHEIM, KOLBSHEIM et enfin arriver à ENTZHEIM 

Jérémy HAGENBOURGER, membre coopté de l’UD 67, un 

habitué de la marche pour le don de sang a rallié l’EFS de 

Colmar à l’EFS de Strasbourg du 13 janvier au 15 janvier 

2024 en s’arrêtant à Sélestat et à Erstein. 

Il marchait avec Sabrina GRUNEWALD pour la promotion 
du Plasma avec pour objectif de collecter sur les 100 km du 
parcours 100 promesses de don. Il n’a récolté que 38 
promesses, mais les conditions climatiques de froid, de 
neige et de verglas ne s’y prêtaient guère.  
Mais il remet cela en partant le 20 septembre 2024 de 

l’EFS Nancy pour rejoindre à la marche le 27 septembre 

2024 l’EFS de Strasbourg. Il passera à Saint-Dié, à Sainte 

Marie aux Mines puis ralliera Kintzheim le 25 septembre et 

Obernai le 26 septembre. Les ADSB qui sont sur la route du 

Vin le 26 septembre ou sur la liaison Obernai – Strasbourg 

le 27 septembre, seront contactées pour apporter leurs 

encouragements et remettre leurs promesses de don 

récoltées à nos marcheurs. Nous vous contacterons avec 

les horaires approximatifs de passage et voir si vous 

souhaitez organiser une réception particulière sans les 

arrêter vraiment car cela les détournerait de leur objectif. 

Actualités transfusionnelles 

L’EFS tient à signaler que les bonnes collectes des deux premiers mois correspondent aux objectifs recherchés aussi bien en 

collectes de sang total qu’en plasma. Pour le plasma nous sommes chanceux car nous avons 3 Maisons du don sur les deux 

départements dont une au centre alors que de nombreux départements n’en ont pas dont dans le Grand Est. Il s’agit de 

continuer sur ce bon début d’année. 

Si les demandes en sang total restent stables, par contre on recherche 25 % de plus de dons de plasma ce qui est encore 

largement possible dans nos Maisons du don dont tous les créneaux ne sont largement pas pourvus. Les donneurs peuvent 

faire un don de plasma entre deux collectes de sang en ADSB, il est rappelé qu’un don de plasma peut se faire tous les 15 

jours et que seuls 15 jours d’intervalle sont demandés entre un don de plasma et un don de sang total. Les donneurs de 

plasma donnent actuellement en moyenne 4 fois par an, il suffit donc qu’ils donnent une fois de plus pour arriver à l’objectif 

recherché. Les ADSB peuvent aussi organiser du covoiturage ou des minibus, ils seront toujours bien accueillis en Maison du 

don à Strasbourg comme à Colmar à l’heure qui vous convient. C’est d’ailleurs un point que nous aborderons lors d’un 

groupe sur le plasma qui devrait voir le jour rapidement car il serait logique que ces déplacements soient mieux remboursés.  

Actualité Recherche d’un Trésorier d’un trésorier Adjoint pour l’UD 67 

Notre Trésorier a émis le souhait de se retirer pour profiter davantage de sa retraite. Nous recherchons à le remplacer par 

un nouveau Trésorier et un Trésorier adjoint afin de bien répartir la charge de travail. Bien sûr, notre Trésorier restera 

disponible pour une bonne passation de tous les éléments afférents à ces postes. 

Merci aux ADSB dont leur Trésorier ou Trésorier adjoint seraient intéressés par cette tâche au sein de l’UD 67 de bien vouloir 

se proposer.  
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Assurances : Il s’agit comme spécifié dans notre dernier Flash info de décembre 2023 d’être assuré car d’office vous n’avez 
pas été renouvelé chez GENERALI, notre Fédération ayant rompu le contrat RC et RCMS. Votre Responsabilité Civile (RC) et 
Responsabilité Civile des Mandataires Sociaux (RCMS) est donc à prendre chez la FFBA proposée par notre Fédération ou 
tout autre service que ce soit une banque ou une autre société d’assurance. 
Congrès National : Toutes les ADSB ont été invitées au Congrès National de Bourg en Bresse et peuvent s ’y rendre 
librement. Il s’agit d’effectuer vos démarches administratives personnellement. 
Mail automatique d’avertissement d’une nouveauté parue sur le site internet de l’UD 67 : certains submergés de mails ne 
souhaitent plus les recevoir et ne trouvent pas de bouton de désabonnement. Ce point a été relevé et sera discuté avec 
notre gestionnaire du site pour rajouter cette fonction. 
EFS – SMS de relance pour venir à la collecte 30 mn avant : l’EFS va contrôler mais constate que 30 mn avant est illogique, 
mais qu’une relance dans la matinée, 8h00 avant la collecte du soir rencontre un certain succès au vu des rendez-vous pris 
dans la foulée. Cette relance nouvelle présente un intérêt certain. 
EFS - Donneurs AB refusés : Il ne s’agit pas de refuser les donneurs AB aux collectes mobiles, mais de les sensibiliser que leur 
don serait beaucoup plus utile en plasma où ils sont donneurs universels. 
FFBA : pas de retour de l’assureur malgré des relances pour savoir s’ils sont bien assurés. Ce point sera remonté à l’assureur 
et à la Fédération. 
EFS - Collation Plasma : Voilà plus de 8 ans qu’on a les mêmes menus. Un appel d’offre a été réalisé et cela devrait changer 
rapidement. La variété sera étoffée avec un menu changeant pour certains plats. Diverses salades seront proposées au choix 
du donneur. Il y aura aussi des plats communs de 8 portions qui seront séparés par le personnel EFS pour limiter les 
emballages en raison du développement durable. 
EFS – Délai pour disposer des plateaux EFS : Cela peut se faire en urgence s’ils sont prévenus le jour précédant la collecte, 

mais si on peut anticiper davantage c’est préférable. Ce n’est pas ce point qui devrait perturber la collecte, des stocks 

existants.  

Questions – Réflexions de nos Amicales   

Le Président du CR Alsace et de l’UD 67 a eu l’occasion de rencontrer à l’EFS de Strasbourg le nouveau Directeur de l’EFS, 
Monsieur PACOUD qui a remplacé Monsieur TOUJAS. Le lendemain, il était à l’EFS de Nancy où il a vu le Président du CR LCA, 
Monsieur Sylvain ZANETTI. C’était un réel honneur qu’il privilégie ses premières visites au Grand EST. 
Ancien fonctionnaire de l’Etat, sans connaissance du monde de la santé, il est avide d’apprendre et de comprendre. Très à 
l’écoute il est très sensible à notre éthique et conscient du défi plasma qui nous attend. Il a été très sensible à notre action 
de BD et de carte foot avec la sensibilisation des jeunes sportifs en cette année olympique. 
Entouré d’une équipe renouvelée après le départ de nombreux anciens, il va sans aucun doute insuffler un nouvel élan.  

Rencontre du nouveau Directeur de l’EFS le 29 février  

Prochains Rendez-Vous : 

Prochain CA UD 67 : le vendredi 05 avril 2024 à 19h00 à notre local à Schiltigheim,   

Parcours de la vie : le samedi 20 avril 2024 de Mothern à Entzheim 
Congrès UD 67 : le dimanche 21 avril 2024 dans la salle l’Escale à Entzheim, 

AGO CR Alsace : le vendredi 26 avril 2024 à la salle des fêtes de Wickerschwihr (68)  


